

Proletarios de todos los países ¡uníos!



AVANCE

Año I. Núm. 9

Diario de la mañana

Miércoles, 10 marzo 1937

En el sector de Pozoblanco, nuestras fuerzas han hecho retroceder al enemigo cinco kilómetros

Claros ejemplos

Los partidos marxistas cubren puesto de honor en la lucha española contra el fascismo. Saben que abatirle es asestar un golpe de muerte al sistema capitalista y romper un eslabón más de las cadenas que oprimen al pueblo.

No hay dentro de ningún partido marxista lugar en donde puedan albergarse incontrolables. No sólo porque nuestros partidos tienen en todo momento control y gobierno sobre cada uno de sus militantes, sino porque éstos al entrar en nuestras filas aceptan una férrea disciplina, consciente y voluntaria. Y saben que sólo así suman de hecho su fuerza a nuestra fuerza.

Por ello se dan en nuestro campo ejemplos de abnegación, de sacrificio y de heroísmo. Quien viene a nosotros, nada pide para sí, nada pretende, nada en recompensa. Sabe bien que nuestros carnetes no son moneda de compras, ni carta blanca para la comisión de desmanes. Por lo contrario, son compromisos firmes de obligaciones de trabajo y de entrega. En eso está su más alto valor acuñado con la conducta de todos y cada uno de los que lo llevan.

Sólo partidos así pueden decir sencillamente al hacer un recuento de sus hombres, que la mitad de ellos están en filas, voluntarios. Aclaremos bien esto. Están en las filas de los frentes de batalla peleando y muriendo. Pero ganaremos la guerra.

Porque es a precio de la vida de nuestros mejores militantes como se va forjando la victoria que al ser cobrada en sangre de nuestro cuerpo, es más nuestra y más grande.

Los partidos marxistas cumplen, generosamente, con el sacrificio de sus mejores militantes en aras del triunfo del pueblo, el destino que les asigna la hora histórica del momento.

Cada marxista que cae en la lucha sabe que su puesto honroso lo cubrirán al instante otros camaradas dispuestos a todo para salvar el futuro. Y por eso la gloriosa serie liberadora no se extingue.

Son nuestros partidos el pilar más firme del Frente Popular en España, cuya victoria hará retroceder al fascismo internacional de sus reducidos dictatoriales mostrando a los pueblos asolados por este azote inhumano que el fascismo no es una fatalidad incontrastable, allí donde hay un pueblo, donde hay una clase obrera que lucha hasta aplastarlo.

Al marxismo—a la vanguardia obrera que lo encarna—le está reservada la grandiosa tarea de mirar para la gran batalla a todos los proletarios, a los trabajadores de la ciudad y del campo. Y hoy, sabiéndose depositaria de ese futuro, no mancha la limpia ejecutoria de su programa ni con la desviación inconfesable de venales ambiciones inoportunas y reaccionarias. Y no se debilita ni se pierde con la engañosa posesión en retaguardia de aquello que hay que ganar definitivamente en las líneas de fuego.

PARTES DE GUERRA

El enemigo es rechazado

Sector de la Sierra de Balsain.—Tiroteos sin consecuencias en nuestras líneas.

El Escorial.—En la noche del día siete hubo tiroteo entre las mismas fuerzas facciosas, lo que se pudo comprobar desde nuestras posiciones.

Sectores del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusil, sin daños por nuestra parte.

Sector de Guadalajara.—El enemigo ha presionado con gran alarde de fuerzas italianas y elementos de igual procedencia.

Nuestras tropas combaten y oponen una tenaz resistencia.

Se han pasado a nuestras filas, varios evadidos del campo faccioso. En los demás sectores sin novedad.

ASTURIAS

Los facciosos encajan nuevos castigos

El parte del Estado Mayor del ejército del Norte dice:

En el sector del Escamplero, el enemigo desencadenó un fuerte ataque con toda la fuerza de que dispone.

Por San Pelayo, San Claudio, la Rebolleda y Monte Pando, especialmente por este último punto, el enemigo lanzó fuertes contingentes que se dejaron llegar hasta nuestras avanzadas, donde fueron rechazados y duramente castigados por las ametralladoras leales. Después de la retirada, quedó el campo sembrado de cadáveres. El intento del enemigo para abrirse paso hacia Oviedo les va costando serios descalabros.

SANTANDER

Se restablece una carretera después de echar al enemigo de sus posiciones

Se ha reanudado el tráfico de la carretera de Quintanilla de la Torre a Poyete, que estaba cerrada desde el comienzo del movimiento, porque los facciosos la dominaban desde la loma de Chamariles, posiciones de las que fueron expulsados el sábado en las brillantes operaciones en que se les causó treinta muertos y se les hicieron diecisiete prisioneros.

PARTE DE MARINA Y AIRE

De nuestros aerodromos enclavados en las proximidades de Madrid, despegaron durante la jornada de hoy, en varias ocasiones, escuadrillas de caza, en persecución de aparatos enemigos, que bombardearon algunos pueblos de los alrededores, sin lograr dar alcance a ninguno de ellos.

En los demás frentes, servicios de reconocimiento.

Los representantes de Cuba y la Argentina visitan el frente de Madrid

Madrid, 9.—Los encargados de negocios de la Argentina y Cuba, han visitado hoy nuevamente nuestras líneas de la Ciudad Universitaria y Parque del Oeste, conversando con las

tropas de servicios en los parapetos. A regresar al Cuartel general, se mostraron muy satisfechos e impresionados. (Febus).

El enemigo retrocede 5 kilómetros en Pozoblanco

Andújar, 9.—Las fuerzas leales han contraatacado fuertemente en el sector de la carretera de Villarta a Pozoblanco, donde el enemigo realizó hace días un ataque, concentrando la mayoría de sus fuerzas. Supónese que se han trasladado a dicho sitio los que atacaban los cruces de la carretera de Belmez a Hinojosas y de Puelblonuevo a Villanueva.

El combate ha sido muy duro y el enemigo ha retrocedido, perdiendo cinco kilómetros de terreno y ha sufrido numerosas bajas. Se observan concentraciones enemigas detrás de las lomas del río Cuana.—(Febus.)

Málaga no ha sido conquistada por Franco ni por sus soldados negros

Cada día que pasa deja ver con mayor claridad al mundo entero el verdadero sentido de la contienda, y los propósitos bélicos de las potencias fascistas que prestan su ayuda a los generales de la facción.

La Prensa no mediatizada descubre la desvergonzada intervención italoalemana en nuestra guerra civil, pese a los acuerdos internacionales y a sus protestas de fidelidad a los mismos.

El periódico "Social-Demokraten", de Dinamarca, publica algunos comentarios de clara visión que reproducimos por considerarlos de gran interés:

"La tragedia española, como en adelante preferimos llamar a la guerra civil española,—dice—ha entrado en un nuevo estado con la conquista de la ciudad marítima de Málaga.

Sobre quién ha conquistado Málaga, no existe duda alguna. No ha sido Franco ni sus soldados negros. Han sido los italianos. Ya no lo oculta nadie. Una semana antes de que Málaga fuera conquistada llegaban a Cádiz 10.000 italianos y ahora se calcula en 30.000—quizás 50.000—el número de italianos que hay en el Sur de España.

Son los italianos los que han conquistado Málaga. Sin ninguna clase de dudas. No es solamente material de guerra lo que los italianos han enviado, sino también material humano, aeroplanos, municiones, tanques y soldados. Contra todo esto no les fué posible resistir a las milicias del Gobierno y tuvieron que entregar Málaga.

Lo que siguió después quedará en la Historia como una vergüenza. Los soldados invasores asesinaron en masa, ofendieron a las mujeres y cometieron excesos como la Historia del siglo actual no había conocido. A menos que se tenga en cuenta lo que ocurre en Sevilla, la que fué hermosa y alegre ciudad. Escribe el corresponsal del "Daily Herald", que los oficiales italianos pegan con sus fustas en la cara a los transeúntes, se niegan a pagar lo que consumen y ejercen un terror de lo más siniestro.

Un periódico gubernamental español escribió recientemente: "¡Podemos vencer a nuestros propios rebeldes, pero tenemos enfrente a dos grandes potencias!"

Estas palabras explican la situación. La guerra civil ya no es una cuestión interior española, es una guerra entre el Gobierno democrático español y dos estados fascistas: Italia y Alemania".

"Es inevitable, al tratar de los acontecimientos de la guerra civil española, pensar en la situación de Francia e Inglaterra.

Fuó la política de León Blum y Eden de tratar de evitar una guerra general europea, que de los campos de batalla españoles se extendiese a otros sitios, lo que inició la política de No Intervención. ¡Que loable objetivo!

Pero mientras los dos estados democráticos mantuvieron sus compromisos, los estados fascistas, burlándose descaradamente de Inglaterra y de Francia, al mismo tiempo que publicaban sendas declaraciones negativas, enviaban, casi oficialmente, tropas y material de guerra a los rebeldes españoles.

Con la conquista de Málaga, Italia se ha quitado la careta. ¡Sin embargo este país había firmado el acuerdo de no intervención! Esto prueba la confianza que se puede tener en los acuerdos firmados por los países fascistas".

"Es opinión muy generalizada que la resolución de enviar las fuerzas italianas que tomaron Málaga, se adoptó durante la visita de Goerín a Roma.

Madame Tabouis da una explicación sobre ello diciendo que varias informaciones hacen creer que hubo un acuerdo entre Goerín y Mussolini, por el cual Alemania abandonaba a Italia la iniciativa de preponderancia en España mientras Italia concedía a Alemania manos libres en Austria y Checoslovaquia en donde se concentran estos días los intereses alemanes.

